

Lee este contenido exclusivo para suscriptores

Descubre los mejores **beneficios** y contenidos exclusivos para **suscriptores**

## Cambios en Ecopetrol: estos son los retos que enfrenta la nueva junta directiva

En asamblea extraordinaria se aprobó la llegada de tres nuevos miembros, en medio de cuestionamientos de los accionistas minoritarios. La junta tiene en sus manos decisiones que marcarán el rumbo de la empresa más grande del país.

 Sigue a El Espectador en Discover: los temas que te gustan, directo y al instante.



Karen Vanessa Quintero Martínez

05 de febrero de 2026 - 08:02 p. m.

Compartir  Guardar  Comentar (0)  Únete 



Juan Carlos Hurtado, presidente de Ecopetrol encargado; Germán Ávila, ministro de Hacienda, y Cristina Toro, vicepresidenta corporativa jurídica y secretaria general de Ecopetrol.

Foto: [Ecopetrol](#)

 Resúme e infórmame rápido

 ⓘ

[Escucha este artículo](#)

 ⓘ



0:00 / 0:00

1x



Este jueves, en una asamblea extraordinaria de accionistas, se aprobaron los cambios en la junta directiva de Ecopetrol. Tres nuevos miembros llegan al órgano directivo de la petrolera estatal: César Loza, expresidente de la USO y representante de los trabajadores; Carolina Arias Hurtado, doctora en estudios del desarrollo e investigadora en extractivismo y transición energética, y Juan Gonzalo Castaño, ingeniero de petróleos que trabajó por más de 20 años en la compañía.

La junta directiva tenía dos sillas vacantes tras las renuncias de Mónica de Greiff, quien dejó el cargo en octubre por desacuerdos con las decisiones de la compañía, y de Guillermo García Realpe, quien argumentó motivos personales, y salió en diciembre. Con los cambios de este jueves también salió Álvaro Torres.

En el órgano directivo siguen como miembros independientes Ángela María Robledo, Hildebrando Vélez Galeano, Ricardo Rodríguez Yee y Luis Felipe Henao. Como no independientes están Tatiana Roa y Alberto José Merlano.

#### Le puede interesar



Empresas

Ecopetrol definirá nueva junta directiva en asamblea extraordinaria



Economía

Ecopetrol eligió junta directiva: estos son los tres nuevos miembros



Economía

Exviceministra Karen Schutt será experta comisionada de la CREG: así queda la entidad

## Así quedó la junta directiva de Ecopetrol

- Calidad y fecha de Ingreso
- Formación Académica
- Experiencia

### Ángela María Robledo Gómez

- Independiente (marzo de 2024), presidenta de la junta directiva

■ **Psicóloga y magíster en política social.**

- Fue representante a la Cámara y asesora de la Rectoría para Asuntos de Paz y Género de la Universidad Pedagógica Nacional.

## **Carolina Arias Hurtado**

- » *Independiente (nueva integrante)*
- **Administradora ambiental, magíster en Gestión del Patrimonio y Desarrollo Territorial y doctora en Estudios del Desarrollo.**
- Profesora, investigadora en extractivismo y transición energética justa; asesora del Movimiento de Autoridades Indígenas del Suroccidente.

## **Juan Gonzalo Castaño Valderrama**

- » *No Independiente (nuevo integrante)*
- **Ingeniero de petróleos, M.Sc. en Ingeniería y magíster en Ingeniería Industrial.**
- Representante legal de la Fundación Nuevo Liceo Antioqueño y consultor en temas energéticos. Trabajó más de 20 años en Ecopetrol.

## **Hildebrando Vélez Galeano**

- » *Independiente (marzo de 2025). Fue no independiente hasta el 13 de enero de 2025*

■ **Ingeniero químico y doctor en Ciencias Ambientales.**

- Fue director de Censat Agua Viva, asesor de la Universidad Nacional y consultor del Dagma y de la Secretaría de Ambiente de Bogotá.

**Lilia Tatiana Roa Avendaño**

» *No Independiente (marzo de 2024)*

■ **Ingeniera de Petróleos, magíster en Estudios Latinoamericanos y doctora en Humanidades.**

- Fue viceministra de Ordenamiento Ambiental del Territorio. Más de 30 años de experiencia en temas socioambientales y energéticos.

**Alberto José Merlano Alcocer**

» *No Independiente (marzo de 2025)*

■ **Administrador de Negocios y Magíster en Administración Industrial.**

- Consultor, profesor de las universidades de los Andes y del Norte. Fue vicepresidente administrativo de Ecopetrol.

**César Eduardo Loza Arenas**

» *No Independiente, representante de los trabajadores*

(nuevo integrante)

- **Economista, tecnólogo en sistemas y estudiante de maestría en Regulación Minero- energética.**
- Ha trabajado 37 años en Ecopetrol. Fue presidente de la USO en tres oportunidades.

## Ricardo Rodríguez Yee

- » *Independiente (marzo de 2025)*
- **Ingeniero industrial, magíster en Ingeniería Industrial y en Gestión de Organizaciones.**
- Fue vicecontralor, contralor delegado para minas y energía y director de la UPME.

## Luis Felipe Henao Cardona

- » *Independiente (marzo de 2025)*
- **Abogado y candidato a doctor en Derecho.**
- Fue ministro de Vivienda; es miembro de las juntas directivas de EPM y Banco AV Villas.

Uno de los cambios más relevantes en la junta es la incorporación de Loza como el primer representante de los trabajadores. Su llegada fue posible luego de la modificación de los estatutos de la compañía, aprobada en noviembre de 2025, que habilitó la participación de un trabajador en el máximo órgano de decisión de la petrolera. Loza fue elegido en una votación interna en enero. El proceso fue objeto de críticas por parte del sindicato Asopetrol, que denunció presuntas irregularidades, entre ellas cambios en el cronograma.

También lea: [¿Cómo se mueve el mercado del deporte en Colombia? Decathlon tiene una idea](#)

Germán Ávila Plaza, ministro de Hacienda y presidente de la asamblea extraordinaria, resaltó la decisión del Gobierno de asegurarles una silla a los trabajadores y el proceso democrático de elección. El jefe de la cartera de Hacienda aseguró que es un paso importante que va en la línea de “democratizar” Ecopetrol.

En total, 10 accionistas se pronunciaron en la asamblea. Por un lado, hubo manifestaciones de respaldo a la inclusión de los trabajadores en la junta. Martín Fernando Ravelo, presidente de la USO, señaló que el 61 % de los trabajadores votaron para elegir a su representante. También pidió a la junta, más allá de posiciones políticas, tomar decisiones responsables, que fortalezcan el negocio original de la empresa: la producción de petróleo y gas. “Estamos en sintonía con la transición energética, pero esa transición debe ser justa y responsable con los trabajadores y departamentos productores. Debe asegurar que se defienda la seguridad energética”.

Por el otro lado, hubo críticas de accionistas minoritarios a la plancha presentada por el Gobierno. Juan Nicolás Poveda Jiménez, en representación de los fondos administrados por Colfondos, dejó constancia de su voto negativo al considerar que algunos de los candidatos “no acreditan de manera suficiente las calidades técnicas, el conocimiento especializado ni la experiencia profesional requerida para el adecuado desempeño del cargo de miembro de junta directiva de una compañía de la complejidad, dimensión y relevancia estratégica de Ecopetrol”.

En la misma línea, William Caraballo, en representación de fondos y cesantías Porvenir, dejó varias constancias. Para empezar, argumentó que hubo falta de información y de perfiles adecuados para integrar la junta. Además, advirtió que la eliminación de uno de los miembros independientes debilita la estructura de gobierno corporativo al reducir contrapesos y mecanismos de control destinados a proteger a los accionistas minoritarios.

Caraballo también cuestionó el cambio en la calidad de Hildebrando Vélez Galeano, quien pasó de ser miembro no independiente a miembro independiente desde enero de 2026. A su juicio, esta recategorización puede interpretarse como una “flexibilización indebida de los requisitos para acreditar la condición de independiente”, lo que genera señales de riesgo institucional y puede afectar negativamente la confianza de los inversionistas.

Gonzalo Hernández, exmiembro de la junta directiva de Ecopetrol y exviceministro técnico de Hacienda, dijo a este diario que la llegada de Loza es positiva: “Ha sido un defensor de la compañía más importante de los colombianos, teniendo claro que el negocio de los hidrocarburos es el núcleo de una estrategia energética más amplia”.

Julio César Vera, presidente de Xua Energy, también resaltó que Loza sabe cuáles son los puntos claves en los cuales se debe trabajar para garantizar el desarrollo de la empresa a corto, mediano y largo plazo. Agrega que el expresidente de la USO tiene clara la importancia de apuntalar el crecimiento de la empresa en el petróleo y el gas, a la par que se avanza en el proceso de transición energética.

Sobre Castaño, Vera destacó sus años de experiencia en Ecopetrol y agregó que, si bien ha sido uno de los críticos del negocio en el Permian, espera que en la junta se den discusiones de fondo para tomar decisiones basadas en información.

### **¿Cuáles son los retos de la junta directiva?**

El presidente Gustavo Petro ha insistido en que Ecopetrol debe participar y asumir un rol determinante en la transición energética en Colombia. El ministro Ávila aseguró en la asamblea extraordinaria que esta administración busca una evolución “progresiva y razonable” de la compañía: “Debemos avanzar en el proceso de transición, lo que está de por medio es el diálogo pendiente sobre cómo hacerlo, garantizando la estabilidad productiva”.

### ***En contexto: ¿Vender el Permian? Esto es lo que está en juego para Ecopetrol***

En los últimos años, desde distintos sectores, se ha cuestionado el gobierno corporativo de la empresa, por la presunta injerencia del presidente Petro. Si bien estamos hablando de una petrolera estatal (el Estado es dueño del 88,5 % de las acciones), expertos del sector insisten en que las decisiones deben ser técnicas, por el bien de los más de 250.000 accionistas de la empresa y por el futuro del país.

El Permian ha sido uno de los temas más álgidos para la empresa en los últimos dos años, en medio de las solicitudes de

Retro para que la petrolera venda su participación en el negocio de “fracking” en Estados Unidos, en el que participa junto con OXY.

Expresidentes y exmiembros de la junta de Ecopetrol, así como exministros de Minas y Energía y analistas, han manifestado que salir de ese negocio de “fracking” es una mala idea. En una carta, 70 expertos advirtieron que el Permian representa el 15 % de la producción de la petrolera y que en términos financieros es el “mejor negocio de la compañía”.

Hernández, exmiembro de la junta, sostiene que este órgano directivo tiene un deber fiduciario y sus decisiones deben estar orientadas hacia los buenos negocios: “Las decisiones deben tomarse en medio de contextos económicos y políticos complejos, pero siempre con la claridad de que el horizonte de tiempo de la compañía más importante del Estado es superior al tiempo de un gobierno. Por eso es clave el balance de sostenibilidad empresarial, financiera, ambiental y social”.

El también exviceministro técnico de Hacienda destacó que la situación geopolítica, en el marco de las relaciones con Estados Unidos, por ejemplo, planteará retos y oportunidades para Ecopetrol. Entre otras cosas, destacó que no es casual que Ricardo Roa, el presidente de la petrolera, haya estado presente en las reuniones recientes entre los presidentes Gustavo Petro y Donald Trump.

El martes, tras el encuentro en la Casa Blanca, el presidente Petro dijo a *El Espectador* que le propuso a Trump que Ecopetrol participe en el plan de reactivación económica de Venezuela con énfasis en energía, gas y petróleo, aprovechando la infraestructura existente. El mandatario resaltó el potencial de la empresa en energías limpias.

#### **Lea la entrevista: Petro tras cita con Trump: “Habrá más tensiones, pero aprenderemos a convivir”**

Para Vera, el reto principal que asumirá la junta será lograr un año de excelentes resultados operativos y financieros para la empresa en un momento de precios bajos (con un Brent cercano a los USD 65) y un dólar débil (COP 3.644, según la TRM vigente para este viernes).

Entre enero y septiembre de 2025 (últimos datos disponibles), Ecopetrol registró ingresos por COP 90,9 billones, una caída del 7,8 % frente al mismo periodo de 2024. Las utilidades sumaron COP 11 billones, una baja del 32 %, y el Ebitda se ubicó en COP 36,7 billones, 13,1 % menos que en 2024.

Roa, presidente de la compañía, ha defendido que los números rojos se explican por factores externos. La producción se mantiene en un buen nivel, con un promedio de 751.000 barriles de petróleo equivalentes por día en los nueve meses.

“La empresa debe fortalecer sus procesos de disciplina de capital, priorizar los proyectos que maximicen la relación costo-beneficio, trabajar a fondo en la optimización de costos administrativos y operativos, y sacar adelante proyectos claves, como las importaciones de gas y el campo Sirius”, dijo Vera.

#### **También lea: Colombia está ampliando su capacidad de importar gas, pero se necesitan reglas claras**

Ecopetrol es una pieza fundamental en el panorama del gas, especialmente con la estrechez actual del mercado: por un lado, lidera varios de los proyectos para ampliar la capacidad de importación en el corto plazo; por el otro, tiene en sus manos, junto a su socio Petrobrás, el desarrollo del pozo “offshore” Sirius, que entraría en operación en 2031 y podría aumentar en 200 % las reservas de este hidrocarburo.

El presidente de Xua Energy también considera que uno de los retos claves de la junta es manejar la transición con el nuevo gobierno que se elegirá este año, con todas las implicaciones administrativas que puede tener.

La nueva junta directiva deberá tomar decisiones en un contexto político, financiero y energético complejo. Estará en juego el rumbo de Ecopetrol, la empresa más grande del país, clave para las finanzas de la nación y para el futuro.

Juego el rumbo de **Ecopetrol**, la empresa más grande del país, clave para las finanzas de la nación y para el futuro energético.

⚡ Ya te enteraste de las últimas noticias **económicas**? Te invitamos a verlas en [El Espectador](#).

Guarda tus noticias favoritas para leerlas cuando quieras.

[Explora la función de guardado](#)



Por Karen Vanessa Quintero Martínez  
X @Karenvaquintero kquintero@elespectador.com



[Conoce más >](#)

Temas recomendados:

PremiumEE

Ecopetrol

Junta directiva de Ecopetrol

Gustavo Petro

Ricardo Roa

César Loza

Síguenos en Google Noticias

## Comentarios

Sé el primero en compartir tu opinión

[Publicar](#)

EE  
**Descubre investigaciones exclusivas, historias y entrevistas en nuestro contenido premium.**

Disponible solo para suscriptores.

**Consúltalo**



[Suscriptores](#) Judicial

Un alivio que cuesta caro: el salario mínimo rompe



[Suscriptores](#) Columnistas

La venganza de Pipe Tuluá



[Suscriptores](#) Turismo

¿Qué es el sargazo que apareció en San Andrés?



## equilibrio salarial en Fuerzas Militares

Hace 1 hora

Hace 7 horas

que puede hacer?

4 feb. 2026 - 9:57 a. m.

## Inscríbete a nuestros newsletters

*Lo bueno que es estar informado y de una manera diferente desde tu correo electrónico.*



## **El despertador**

Lunes a viernes

Empieza el día con las noticias más importantes de nuestro periódico.

